

25
Aniversario
CONVER

MENSAJE

A LA VIDA CONSAGRADA



**XXII ASAMBLEA
ORDINARIA DE
SUPERIORES
MAYORES**

“...Echen la red a la derecha de la barca y encontrarán...” (Jn. 21, 1-14)

A TODA LA VIDA RELIGIOSA, HERMANAS Y HERMANOS CONSAGRADOS QUE PEREGRINAN EN VENEZUELA

Como hermanos en la fe llegamos a cada uno de ustedes, a sus comunidades, con el deseo de compartir la experiencia de encuentro y reflexión que hemos vivido al celebrar la XXII Asamblea Ordinaria de Superiores Mayores en el contexto de los 25 años de la CONVER.

La Palabra nos centra y descentra. El Maestro nos continúa diciendo por dónde es el camino, en qué dirección hay que lanzar las redes de esperanza. Prestar atención a su voz con escucha activa nos ayuda a mantenernos despiertos para captar los vientos que mueven nuestras velas, el oleaje que golpea la barca, y en medio de la travesía de esta andadura retomar con certeza y firmeza el llamado a vivir la profecía de nuestra vida consagrada.

En la homilía de apertura se nos ha recordado que *“la Vida Consagrada redescubre su autenticidad cuando no teme a la historia y asume los desafíos del presente como ingredientes de su propia experiencia espiritual...”*¹. De esta forma sentimos cómo nuestras vidas deben estar impregnadas de la experiencia del amor de Dios encarnado en las realidades de nuestros pueblos. Experiencia que nos posibilita en el coraje y audacia evangélica para dar respuesta a las estructuras de injusticias y de dolor que oprimen a nuestros hermanos más desfavorecidos y vulnerables y, nosotros somos parte de ellos. Solo desde nuestra fe en Cristo Jesús, fieles a su Evangelio y el amor en nuestra entrega, seguiremos siendo capaces de profecía, sentimos esta fuerza y convicción del Espíritu.

La fe nos moviliza en una permanente búsqueda para dar respuesta a los desafíos de la realidad de nuestro país; esta fe en Cristo nos mantiene en la apertura, escucha, vitalidad. Así hemos escuchado con atención, preocupación y esperanza el contexto de toda la realidad social, política y económica de nuestra Venezuela, esa misma que todos vivimos, pero que muchas veces necesitamos que alguien nos haga ver el entramado de los tejidos de este presente, invitándonos a iluminar la respuesta a estas adversidades que siempre son oportunidades de crecimiento y desinstalación,

¹ Homilía de Mons. Ignazio Ceffalia, Eucaristía de Apertura XXII Asamblea Ordinaria CONVER, 05/07/23.

tal vez, el lanzar la red a la derecha para encontrar juntos, no soluciones automáticas, pero sí el ánimo de mantener vivo y activo nuestro ministerio profético de comunión en medio de esta travesía.

Nos sentimos urgidos en ayudarnos a despertar entre nosotros, mujeres y hombres consagrados, y en nuestras comunidades, el don de profecía que hemos recibido por el bautismo, la fuerza profética de transformación social que movieron a nuestros fundadores, bebiendo desde la fuente única del Evangelio y ejerciendo todos juntos el único ministerio: el amor, desde el seguimiento a Cristo con alegría y esperanza.

Nos anima y consuela el escuchar que la Iglesia, según las encuestas, sigue siendo la Institución mas creíble y confiable en el país, y esto no es un mérito propio, estamos en el Proyecto de Dios, es su Espíritu orientándonos el camino y el proceder, es gracias a todas esa presencia de Vida Religiosa entregada día a día en medio de los pobres, en sectores populares, desde el silencio, sin muchos ruidos, apostando por la educación, programas sociales y sanitarios, tejiendo comunión, participación e inclusión social.

Seguimos escuchando su voz *“lanzar la red a la derecha”*, la presencia del Maestro desde la barca o desde la orilla, nos estimula para mantenernos en la pesca milagrosa de la vida, porque nuestro ser de Iglesia se entiende en relación con los otros y en camino comunitario, con pequeñas y significativas acciones proféticas:

- Sosteniendo la esperanza de nuestros hermanos, permaneciendo al lado de ellos, caminando con ellos, desde la cercanía de la acogida, escucha y atención.
- La educación es un campo importante donde debemos permanecer; educar hoy en Venezuela se convierte en un arte profético en medio de la alarmante cifra de niños y jóvenes desescolarizados.
- Dignificando periferias y transformando realidades, no abandonar nuestra presencia en el interior del país donde las realidades se recrudecen, apostar por esa descentralización de la Vida Religiosa en el centro del país y lanzar las redes del servicio y presencia al oriente y sur del país.
- La incidencia social de nuestras presencias desde diferentes sectores. Somos consagrados, pero también ciudadanos, tenemos mucho para aportar desde la participación, involucrarnos sin dejarnos sobornar, caminar contra la corriente y no pactar con las estructuras injustas.
- Permanecer en su amor se traduce en permanecer fieles haciendo opciones donde se garantice nuestras presencias desde la profecía de comunión, en la misión

compartida con los laicos, en la rica experiencia de la intercongregacionalidad, mantenernos unidos y caminando juntos en atención a Jesús en los hermanos.

Este ejercicio profético nos conducirá a cambios radicales y transformadores de la Iglesia y la sociedad, favoreciendo el bien común y la justicia, promoviendo la solidaridad como ese valor que no debemos perder los venezolanos. La fuerza profética seguirá estando en nosotros si continuamos siendo signos creíbles de comunión, fraternidad, de alegría en el servicio, de comunidades en salida, desinteresadas de sí mismas e interesadas en la única misión de la Iglesia: Jesús y su Reino.

Agradecemos la presencia de María, nuestra madre, en esta Asamblea. Ella, solícita en escuchar la Palabra, nos siga señalando el camino para ser respuesta viva en medio de nuestros pueblos.

A los 08 días del mes de julio de 2023
Superiores Mayores CONVER.